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! ! ! !本报讯（记者 朱全弟 郭剑烽
实习生 谭佳玮）项目规划总建筑面
积 !"#$%万平方米，住宅建筑面积
约为 &''$%万平方米，全部建成后
预计可容纳居住人口 (%$!万人。今
天上午，上海罗店大型居住社区配

套项目在宝山区罗店镇美罗家园建
设现场举行开工仪式。这标志着本
市保障性住房建设重点基地罗店大
型居住社区———美罗家园进入配套
设施的全面建设阶段。
以四条道路建设为先导，罗店

大型居住社区东至沪太路、南至
)*!+"上海绕城、西至 ,-规划外环
切线、北至规划月罗路，总占地面积
达 !$-.平方公里。社区规划同步建
设的公建配套项目有：凡属民生设
施一应俱全。

据悉，宝山区已先行启动了 .

个内配套市政项目，*!个公建项目
和 /条外配套道路的前期工作，道
路建设配套的四大管线!包括上水"

天然气"电力和通信#等工作均已启
动。今天上午的仪式后，陆翔路、联

杨路、美安路、美兰湖路等四条骨干
路网的建设也将正式启动，标志着
罗店大居配套设施进入了全面实施
阶段。据悉，另有 *%条市政道路和
'个公建配套项目均将在年内启动
建设。

规划总建筑面积514.2万平方米

罗店大型居住区配套项目上午开工
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! ! ! !莎车：“巴旦木之乡”；叶
城：“金果玉叶、铜铁之城”；泽
普：“精品枣都”；巴楚：“胡杨
之都”———从这些称谓就能看
出，上海对口援建的新疆喀什
四县各有特色。然而，因为资
金、技术和理念的限制，资源
并未最大化地转化成经济价
值。前几年，一棵巴旦木树!俗

称美国大杏仁# 结果仅几百
克，红枣收购价被批发商压到
每千克 !元。不过，随着上海
新一轮对口援疆工作展开，这
样的遗憾正在改变。
在喀什四县，上海的资

金、技术和理念注入喀什当
地的传统农业，通过深加工，
把附加值留在当地。同时，喀
什的优质瓜果也积极开拓内
地市场，飘香申城。

巴旦木结果
量提高几十倍

.+岁的托尔逊·亚库普
留着一把灰白长须，是莎车
县西山乡的维吾尔族老汉。
他不会说普通话，也没与上
海人打过交道，但他知道，从
去年开始，“上海出钱，给我
家的 *+亩巴旦木果园送来化肥”。
每棵树每次只要浇一杯化肥，再配
合当地技术员传授的科学种植方
法，亩产就能显著提高。
记者问他产量提高多少，他弯

下腰，用手指在泥地上写出各种数
字：过去，一棵树结出的果子只有
几百克，两只手掌就能捧住。再过
半个月，今年这茬就能采摘了，从
长势看，一棵树产量预计可达十几
千克，足足提高几十倍。他钻进茂密
树丛，伸手采了一枝，摘下几颗青色
果壳的巴旦木塞进记者手里，请“尊
贵的上海客人”品尝。七分熟的果实
虽略有青涩，却别有新鲜风味。

莎车是全球仅有的三个能种
植巴旦木的地区之一，家家户户有
一两亩巴旦木林。但据陪同采访的
当地干部介绍，过去种植水平不
高，单产仅几百克，只能自给自足，
经济价值微乎其微。为此，莎车县大
力推广科学种植方法，上海还援助
了价值 !+++万元的化肥，单产提高
到十几千克，按照每千克 &+0!1元
的收购价，亩产值跃升为三五千元。
农民种植积极性大大提高，总面积
从过去的 !1万亩增加到现在的 2&

万亩，未来可达 *11万亩。
在距离托尔逊家车程仅 *!分

钟的地方，上海还援建了一座种苗
公司家禽孵化育雏基地。负责人
说，这个基地每年产的鸡肥将制成
*&万吨有机肥，用于种植有机巴
旦木，一举多得。

提高果品深加工水平
驱车进入泽普县阿克塔木乡，

红色路灯上喷涂的大大“枣”字就
吸引了记者目光。果然，乡党委书
记王斌自豪地介绍说，阿克塔木乡
是“红枣之乡”，种植红枣已有 32

年历史，现有 %4/万亩枣林，
年产量 /111万吨，每亩净利
润 -111元。红枣种植业发
达，使阿克塔木乡的人均年
收入高出全县平均水平三
倍，沿街新建了成排的“安居
房”，除了上海和国家补助
%$/万元，其余部分均由村集
体经济出钱，农民分文不花
就能住上新房。
不过，即使是在阿克塔

木乡，也存在果品缺少深加
工、附加值留不住的问题。喀
什普遍缺少红枣深加工企
业，鲜枣基本以每千克 *!元
至 .1元的价格出售给山东、
山西等地客商，运至当地，洗
晒装袋，价格就能翻三四番。
而且，农户没有定价权，

常常吃亏。去年，采购商集体
压价喀什红枣，最低价仅 !

元5千克，阿克塔木乡的红枣
品质较好，价格略高，但也没
超过 %1元5千克。提起去年
的贱卖，王斌至今心痛。惨痛
教训让枣农意识到传统的种
植销售模式存在弊端。今年
"1月，由上海知名企业闵龙
达公司投资的红枣加工厂即
将在阿克塔木乡投产，全乡
的红枣就地深加工，再也不
会受制于人。

市场化运作香飘申城
上海援疆前方泽普县分指挥

部指挥长、泽普县党委副书记蒋争
春每次回上海探亲，都会做个有心
人。他调查发现，上海人最喜欢的
新疆特产依次是红枣、核桃和苹
果，有一些新疆品牌也已在上海做
响，不过，喀什农产品普遍缺少品
牌，所以，价格和销路上不去，需要
上海托一把。
不仅是泽普县，上海援疆前方

指挥部和其他三县的援疆干部也
想到了一处。%1""年，喀什农产品
已走进上海西郊国际农产品交易
中心、东方 67电视购物频道和上
海农展会，与上海市民见面，还通
过上海跨国采购大会等平台借船
出海。这几天，泽普农产品在闵行
七宝老街等三处开出直销店，每年
仅红枣就计划销售 !111吨。上海
援疆叶城县分指挥部于 %1**年出
资 %111万元，成立农产品销售公
司，今年 '月，还将在新世界商场、
豫园等处开设“零租金”专柜，销售
杏干、核桃等叶城农产品。

同时，援疆干部利用各种资
源，帮各县举办红枣节、巴旦木节
等活动造势。上海孙桥农业园区副
总经理周志疆不仅主动来到新疆
指导农业栽培，还在巴旦木节上出
资 !万元拍下 *千克巴旦木，传为
一段佳话。
在喀什有关部门为巴旦木、红

枣、蜜瓜等十个农产品申请注册原
产地标识品牌的基础上，上海援疆
干部也积极牵线搭桥，提高当地农
户和干部的品牌意识，通过市场化
运作，帮助喀什农产品打响品牌，
促进农民增收。 特派记者 孙云

!本报喀什今日电#

走基层!转作风!改文风

我的基层报告

! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）昨天下
午，由市科委、市国资委、市总工会、
市知识产权局、张江高新区管委会
五部门联合召开的上海市创新型企
业建设推进大会上，海立集团、思源
电气等 !11家企业被授予“%1*%年
上海市创新型企业”称号。创新能力
自测系统、创新型企业培训计划、创
新型企业信用贷等一系列针对创新
型企业的政策和服务举措首次亮
相。副市长沈晓明出席大会。
推进大会上，一系列针对创新型

企业的政策和服务举措首次公布：
! 创新能力自测系统是借鉴

国外对企业创新能级的评价方法$

从战略规划"创新文化"创新过程管

理"产品和服务"核心技术与知识能

力" 组织机构和伙伴网络等六个方

面的综合考量$ 划分出 !个递进的

创新能级!即偶尔的创新者"主动的

创新者"积极的创新者"战略的创新

者和卓越的创新者五个等级#%企业

只要登录 &上海科技' 网站!"""#

$%&$'#()*#&+#$通过网上自测系统进

行自行评测就能轻松了解自身的创

新能级%此外$系统还提供与测评指

标相对应的参考学习资料$ 帮助企

业找到创新管理的水平及其问题所

在$并寻找到解决管理的办法$进行

提升创新管理水平$增强创新能力%

! 创新型企业培训计划是面

向创新型企业的高层经营管理人

员"骨干技术研发人员$围绕影响企

业创新能级的六个方面$ 开展有针

对性的培训$ 重在帮助企业提升技

术管理和创新管理的能力%

! 创新型企业信用贷是上海

银行专门针对创新型企业开发的一

个金融产品$ 该产品根据创新型企

业的资产规模"成长速度"融资需求

等特点$ 设计了专门的审贷机制和

管理流程$ 为每家创新型企业提供

最低 ,!--万元的授信额度$为创新

型企业的融资需求拓展了渠道$提

供了方便%

! ! ! !本报讯（记者 谈璎）为缓解小
微企业融资难题，各方合力搭建服
务平台，今天上午，上海市小微企业
融资服务工作会议召开。市委常委、
副市长屠光绍出席会议并讲话，市
政府副秘书长蒋卓庆主持会议。
屠光绍要求各有关方面共同行

动起来，扎扎实实推进小微企业融
资服务平台建设工作。一是各区县
政府要高度重视，切实把小微企业
融资服务平台建设作为支持小微企
业发展的重要工作来抓，尽快设立
融资服务平台，并组织街道、乡镇、
产业园区、专业市场尽快搭建小微

企业融资服务受理中心；二是市政
府相关部门要做好组织指导、监督
和促进工作；三是各商业银行金融
机构要进一步开展金融产品和信贷
评审制度的创新，努力做好与各类
融资服务平台的对接工作，不断加
大对小微企业的信贷投放力度。

上海市创新型企业建设推进大会召开

企业可上网自测自身创新能级

小微企业融资难问题有望突破
本市上午召开会议探讨服务平台建设
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今年上半年，车小龙接到上海
市红十字会通知，获悉与一名白血
病患者血型配型成功。车小龙毫不
犹豫做出了肯定的答复：愿意捐献
造血干细胞。在接到通知、高分辨配
对一直到最后签字确认，车小龙从
未向人提及，直到学校接到市红十
字会的消息后“露馅”，他才淡淡说：
“这没什么嘛，谁遇到都会愿意的，
况且捐献的事情还没有做呢。”

在沪上高校中，二工大是一所
以“点燃生命的希望”闻名的学校，
全校 *&111多名师生中，迄今已有
%-2/ 人加入中国造血干细胞捐献
者资料库。从 %11!年起，有 '名志
愿者成功捐献造血干细胞，- 年 '

例成功配对、'次成功捐献，创沪上
高校造血干细胞成功捐献之最。在
这些捐献案例中，涌现出许多感人

故事：如杨晨筠通过“家庭会议”投
票表决获得父母的同意后捐献造血
干细胞；吴承根“串通”父亲瞒着母
亲捐献；沈寅、陈海华在毕业前夕先
完成造血干细胞捐献再考虑求职等
等。“二工大学生戴振伟上海第 %**

例造血干细胞捐献者”荣获 %1**年
度上海市社会主义精神文明十佳好
人好事。

! ! ! ! &落雨喽$打烊喽$小八腊子开

会喽( '昨晚$孩子们一边唱着沪语

儿歌$一边参与纳凉晚会%纳凉晚会

是由 &大白兔杯小八腊子学讲上海

闲话'网络视频大赛发起的$旨在发

挥儿童的想象力$ 达到传承上海方

言"熟悉海派文化的目的%

本报记者 孙中钦 摄影报道
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!年 "例配成对 爱心创纪录


